Vor allem ist es notwendig, die Arbeitsweise zu ändern, den Verwaltungsangestellten zum Bewußtsein zu bringen, daß sie nicht nur Anweisungen geben sollen, sondern daß sie mitverantwortlich sind für die richtige Durchführung dieser Anweisungen. Es soll eine größere Zahl Aktivisten, die früher Arbeiter oder werktätige Bauern waren, in den Verwaltungen arbeiten. Die Arbeiten zur inneren Festigung und Stärkung der Volkspolizei sind zu fördern.

- 7. Auf kulturellem Gebiet ist der allgemeine Plan durch einen Kulturplan zu ergänzen, da ohne die *Hebung des kulturellen Niveaus der schaffenden Bevölkerung* große Schwierigkeiten bei der Durchführung des Wirtschaftsplanes entstehen.
- 8. Zur Sicherung des demokratischen Fortschritts und der Verbesserung der materiellen Lage der Bevölkerung ist es notwendig, unter der Leitung der Zentralen Kontrollkommission und der Landeskontrollkommission die Arbeit der Volkskontrollausschüsse zu entfalten, ihre Mitglieder zu schulen und die Volkskontrolle immer mehr zu einer systematischen Kontrolle der Durchführung der Planungsaufgaben zu machen. Vor allem ist die Kontrolle in den Betrieben zu verstärken.
- 9. Der Hebel zur Durchführung dieser großen Aufgaben ist die Entfaltung der Aktivistenbewegung, der Bewegung der Besten, die sich durch Arbeitsenthusiasmus, durch vorbildliche Arbeitsleistung, durch entschlossenen ideologischen Kampf gegen alle reaktionären Auffassungen auszeichnen. Die Aktivisten sind die Bahnbrecher des demokratischen Fortschritts. Die Aktivistenbewegung vor allem durch Einbeziehung der Jugendlichen zu einer breiteren Bewegung in den Betrieben, in allen Industrien, in der Landwirtschaft und auf dem Gebiete der Kulturarbeit zu machen, das ist eine der vordringlichsten Aufgaben.

Durch die Verschärfung des Klassenkampfes darf sich die Arbeiterklasse nicht dazu verleiten lassen, den *Unterschied zwischen kleinen Warenproduzenten und kapitalistischen Unternehmern* zu übersehen und die Bauernschaft als einheitliche Klasse zu behandeln. Es ist im Gegenteil notwendig, mit Hilfe der Wirtschaftsplanung die kleinen Warenproduzenten stärker zu den wirtschaftlichen Aufbauaufgaben heranzuziehen, die wirtschaftlichen Positionen der Klein- und Mittelbauern im Dorfe zu stärken, sie zu begünstigen und das Bündnis der Arbeiterklasse mit den werktätigen Bauern zu festigen.